

CONDICIONES

DE PUBLICACION

Este diario saldrá todas las tardes de los días hábiles. Será puramente informativo y no de ningún partido político.

La Dirección asume la responsabilidad de todo lo que sin firma se publique.

No acepta escritos injuriosos contra nadie, menos contra los periodistas.

Dirijase la correspondencia del diario al Administrador.

LAS NOTICIAS

DIARIO INDEPENDIENTE

OFICINAS

La Imprenta, Redacción y Administración de este diario se encuentra en la

CALLE 20 SUR N° 227
25 varas al Sur de la Botica Francesa. Apartado 130.

TARIFA

EL PRECIO DE SUSCRICION ES
Por 1 semestre C. 5-00
" 1 trimestre " 2-50
" 1 mes " 1-00
Número suelto 5 centimos
Los avisos y comunicados
convencionales.
Todo pago debe hacerse anticipado.

NÚMERO 39

SAN JOSE DE COSTA RICA, MIERCOLES 20 DE JULIO DE 1904

AÑO I

CALLE CENTRAL

ALMACEN DE ABARROTES

ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO

DIAGONAL A "LA VIOLETA"

LA PROVEEDORA

- DE -

ANDRES SANDOVAL

IMPORTACIONES DIRECTAS

CALLE CENTRAL

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO

DIAGONAL A "LA VIOLETA"

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MEDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GUATEMALA

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES PROPIAS DE LA MUJERES

Consultas de 12 m. á 3 p. m. Casa del doctor don Gerardo Echeverría
Calle 21 Sur

LA POLVORA

- DE -

FELIX QUESADA E HIJO antiguamente de Carlos Varzola
100 varas al Norte de La Dolorosa, frente á don Chico María Castro.

En este establecimiento se encontrarán toda clase de artículos de pulpería frescos, baratos y de magnífica calidad. Vinos franceses y españoles de los más viejos. Licores extranjeros, buenos tragos y una variedad de cosas que sería largo enumerar. Ventas al menudeo. Llamamos la atención especialmente hacia la baratura de los precios. LA POLVORA es para quemarla y á precios de quema vendemos todo lo nuestro.

Julio 11. 1 m.

¡¡ ABAJO LA LEY DE LICORES !!

EN LA TEMPESTAD

se vende vino francés tinto de las mejores Casas de Burdeos á ¢ 9-50 la caja inportado en cajas; de las mismas clases embotellado en la casa á ¢ 5-50 sin envase.

RAMÓN L. ROLDAN.

LA COMERCIAL

FABRICA ITALIANA DE FIDEOS

- DE -

José Ianiceli & Co.

5ª AVENIDA OESTE -Y- CALLE 18 NORTE

La primera fábrica de fideos del país es, sin duda alguna, la nuestra. Cuenta con quinaria introducida especialmente de Europa, con capital suficiente para comprar toda la harina buena que haya en plaza y con elementos para proveer, nuestra fábrica sola, de magníficos fideos á todo costa Rica.

Hágase una visita á nuestra fábrica y se verá como trabajamos. Detro de poco moveremos nuestra maquinaria con electricidad.

THE OLIVER TYPEWRITERS

Esta máquina es la última palabra en las de escribir. Es económica porque permite al estenógrafo ir leyendo lo que va escribiendo; con las otras máquinas tiene el empleado que levantar el carro y con eso pierde mucho tiempo y el tiempo es dinero. Es cómoda porque es adoptable á todas las mesas y su impresión es nítida. Es la más fácil de limpiar porque tiene el tipo á la vista. La casa de Montgomery Ward & C° de Chicago usa 119 máquinas de éstas en sus oficinas y dice: "La Máquina "Oliver" nos da los mejores resultados tan bien como cualquier otra, y sobre todo, el hecho de su trabajo es visible al operador, nos parece un mérito incontestable.

Para más detalles entenderse con Santiago Fernández ó Enrique Wollenweber en la Agencia, oficina de Walter T. Ford.

Cerveza negra, marca ESTRELLA

CERVEZA TRAUBE

LAGER BEER

BEST STOUT PORTER

JARDINERIA ARTISTICA

En esta fecha me han nombrado los señores Andersson Hermanos Agente Ambulante de su Jardinería.

Me hago cargo de cualquier trabajo en este ramo y si se me avisa podré ir á domicilio. En la redacción de este diario darán las señas de mi casa y en la Jardinería, cerca de Parque Nacional se darán todos los pormenores que se soliciten.

JUAN R. ALCAZAR.

LOS ROBERT

Aquí, en nuestros Almacenes, situados, uno á cien varas al Sur del Carmen, el otro en la esquina S. E. del Parque Central, estamos los tres hermanos para atender gustosísimos á nuestra numerosa clientela. Todo lo que á ropa se refiera lo tenemos nosotros á precios de situación.

*Perfumería, calzado, botones para camisas
equipos para montar á caballo*

y un mundo de cosas que sería largo enumerar, las tenemos mejor que nadie. Pretextar que uno no estrena porque hay crisis, es candoridad, porque precisamente la crisis es el termómetro de nuestros precios. Que aprieta la crisis, nuestros precios bajan, que baja la crisis, nuestros precios se quedan bajos porque nuestro lema es vender mucho y ganar poco.

ROBERT HERMANOS.

Elecciones de Puntarenas

En venta un terreno de 27 manzanas, situado en San Rafael de Esparta, cantón único de la Comarca de Puntarenas, cerrado por tres lienzos y cultivadas, tres manzanas de café; diez manzanas rastrojo y repastos; y restos de montañas en donde hay maderas de construcción. Con buenas aguas. En dicha finca hay una casa de habitación de doce varas de frente por ocho de fondo, muy propia para un diputado cuando cesen sus faenas en el Congreso.

Para precio y condiciones: en Esparta, Elías Chinchilla González, y en San Rafael con Juana Morales v. de Campos.

San Rafael, julio de 1904.

LA VENCEDORA DE VERAGUAS

—(O)—

GRAN FABRICA DE CIGARRILLOS Y PUROS

El señor don R. HAY avisa al público que ha hecho gran rebaja de precios; además cuenta con unos operarios como no los encontrará en ninguna parte del Globo. Para demás pormenores, casa contigua á la del Lic. don Máximo Fernández, tras la Catedral. Precios de los cigarrillos y puros, escandalosamente bajos al por mayor y menudeo.

VICENTE PALAVICINI

Platero, joyero y relojero

Gran surtido de alhajas, las que vende á precios sin competencia. Se garantiza el trabajo y los materiales.
AVENIDA CENTRAL, FRENTE AL MERCADO, ENTRE LA CIUDAD DE LONDRES Y LA BOTICA LA VIOLETA.

DIRECTOR PROPIETARIO
ABRAHAM MADRIGAL J.
ADMINISTRADOR PROPIETARIO
LISÍMACO CHAVARRÍA
COLABORADORA LITERARIA
ROSA DE CHAVARRÍA

LA MEMORIA DE HACIENDA

VENTA DE LAS PROPIEDADES NACIONALES

Decíamos en nuestro editorial anterior, en el cual tratamos de la Memoria de Hacienda, que no hay mayor esclavitud que la de las deudas, y nosotros planteamos la cuestión en el terreno del pago de nuestra deuda interior, por medio de la venta de las propiedades nacionales. Terminábamos nuestro anterior artículo con la siguiente frase:

"Don Ascensión podrá salir del poder sin dejarnos un ferrocarril nuevo, sin habernos ideado y puesto en práctica un talón de oro, sin nada que deslumbrase la vista del vulgo majadero, pero podrá decir: dejé la caja sin un vale á pagar, aumenté el Crédito Nacional, y administré la Cosa Pública con honradez."

Pues para dejar la Caja Nacional sin un vale á pagar, precisa que nos deshagamos de aquello que la Nación posee. ¿De qué nos sirve ser dueños de muchas casas y de muchas propiedades, si los acreedores nos tienen sitiado el Tesoro Público?

Precisa romper esa línea de sitio, y se rompe pagando á aquellos á quienes se les debe.

Desearíamos tener la lista completa de las propiedades de la Nación y con ella ir haciendo el análisis de cada una de esas propiedades, de su valor y de lo que le producen al país.

Pero á falta de esa lista, vamos á mencionar algo de lo que nos acordamos.

¿Cuánto le costó al país el vapor Turrialba? ¿Qué le produce? Catorce mil colones de gasto, entre tripulación y carbón, cada año. Vendiéndolo se haría un positivo servicio á la Nación! Se ganaría lo que dieran por él, más \$ 14,000 cada año, que es lo que cuesta tenerlo anclado en el Estero de Punt Arenas.

El Ferrocarril al Pacífico es una empresa que representa un capital inmenso, también una deuda grande. Véndasele y se pagará la deuda; se ganará lo que produzca la venta. Ese ferrocarril no da ninguna ganancia al país, lo que resulta de su explotación, se gasta en administración; y ha habido años en que los gastos son mayores que las entradas.

Hay en esta ciudad varias casas que son del Gobierno y que ni siquiera producen el alquiler que se cobraría siendo de particulares. Véndaseles y así producirán algún beneficio.

En la Imprenta Nacional hay... \$ 83,000 y pico que ningún beneficio dan, esa suma se descompone así:

\$ 60,235-20	valor del edificio
" 2,574-40	1 motor de petróleo que no trabaja.
" 1,000-00	1 motor á vapor que no trabaja.
" 12,328-60	1 prensa "Gottel Jons & Co" que Rafael Iglesias, en su afán de grandezas, compró en Estados Unidos, y que aquí, por grande, de nada sirve.
" 7,634-00	1 máquina para fundir tipo y sus matrices (la Memoria dice "matrices.")

¿Por qué no vender todo eso que nada produce á Costa Rica? Es de-

cir, si producen, gastos y más gastos, y el deterioro natural que con el tiempo va inutilizando las casas y las cosas.

El señor Ministro de Hacienda sabe, mejor que nadie, que esa deuda interior pesa como una losa de plomo sobre las energías de la Nación, y él sabe también cuáles son las propiedades que aquí se podrían vender. Don Tobias Zúñiga, quien ha probado con su Memoria de Hacienda, que es persona entendida en el manejo de la Cosa Pública, sabe muy bien que una nación que no puede pagar sus deudas, ha perdido su crédito, y nación que pierde el crédito, es nación quebrada, es nación hundida.

Es preciso entender el patriotismo y ser prudentes. No es rico el gobierno que más propiedades tiene, sino el que más confianza despierte en sus gobernados. ¿Y qué confianza puede despertar una nación que no paga ni los intereses de la deuda exterior y que tiene ocho millones y medio de deuda interior?

20 DE JULIO

LAS NOTICIAS, al saludar en este día á la noble nación colombiana y á su digno representante en ésta el Dr. don Miguel W. Angulo, se complace en tributar un homenaje de cariñoso respeto á todos los mártires de esa valiente tierra, que han muerto en defensa de su patria.

Ricaurte, el héroe denodado, se recuerda hoy en el país donde viven los inmortales. Si es cierto que él murió, también lo es que Colombia es libre, es autónoma. Sólo falta que la semilla de la libertad sembrada el 20 de Julio, regada con la sangre de tantos valientes, fructifique, y se acaben las luchas intestinas que son las que destruyen el derecho y corrompen la libertad. Solo falta que esos bravos colombianos se junten en un solo abrazo, y se pongan á hacer la felicidad de su tierra. Ojalá que el año que viene, al festejar el 20 de Julio, podamos decir: en el año que ha terminado no ha tenido ninguna guerra la patria de Ricaurte, los Uribe, los Reyes y de los dulces poetas, y todos los colombianos se han puesto á trabajar, y ha comenzado una era de progreso para la tierra que en memoria de Colón, lleva el nombre de Colombia.

THE UNITED FRUIT Co.

En "La República" de ayer leemos una carta firmada por "Fausto Palacios", y en la cual se pretende que la Compañía Americana llamada United Fruit Co. es dueña de Costa Rica, y que el desarrollo de las empresas de la poderosa Compañía, es un peligro para la independencia nuestra.

Errado está el señor Palacios, si hay alguna Compañía que ha hecho positivos bienes á este país, es la Fruit Co. En el Congreso actual se probó que deja como cinco millones de colones cada año, dentro del país, como beneficio que la explotación de sus empresas produce á los habitantes de la Nación.

Es muy fácil, empleando esa prosa patrioterica, decir: "la integridad nacional está en peligro, la anexión se viene en cima, Texas y Hawai fueron absorbidos, Onclé Sam se va á tragar á Costa Rica" y todo ¿por qué? Pues porque la United Fruit ha venido á explotar lo que los costarricenses no habíamos querido ni podido explotar. Porque la Fruit Co. ha venido á crear una nueva industria agrícola en Costa

Rica, la de los bananos. Por eso nos van á tragar los yanques. Pero cándidos, si la United Fruit Co. está formada tanto de americanos como de ingleses. ¿Es la United Fruit Co. agente político de los Estados Unidos, ó es una Compañía trabajadora, laboriosa y que gana mucho porque trabaja mucho?

Según ese señor Palacios, debe también abrir los ojos Inglaterra, puesto que la United Fruit Co. tiene grandes plantaciones de frutas en Jamaica. ¿Se irán á coger los Estados Unidos la tierra de los negritos? Ojo señores ingleses, os van á desmembrar vuestro territorio. Ese señor Palacios y don Ricardo son unos iluminados y ellos lo han dicho con voz de profetas. No hay remedio, se traigan los yanques todos los pueblos donde siembra bananos la más progresista de todas las Compañías que aquí ha venido.

LA FIESTA DEL 20 DE JULIO EN LA LEGACION COLOMBIANA

Selecta fué la concurrencia que hoy se reunió en la Legación Colombiana. El doctor Angulo habia preparado una fiesta digna de él y digna de la Nación á la cual representa.

A la una en punto la banda militar tocó el Himno de Costa Rica al cual siguió el de Colombia. El doctor Angulo pronunció un corto brindis dedicado á Costa Rica y el Licenciado Astúa Aguilar lo contestó; sus palabras fueron bien recibidas por todos los concurrentes. Don Pedro Nolasco G. tomó la palabra y á nombre de "La Unión" dedicó frases de entusiasmo á Colombia.

El champagne se obsequió profusamente, y la amabilidad del doctor Angulo y su muy apreciable familia, y la del Representante Fernández Güell dieron la nota más simpática de la fiesta.

Entre los concurrentes á ella estuvieron el Lic Astúa Aguilar, Ministro de R.R. E.E.; don Ricardo Mora Fernández, Gobernador de la Provincia, don Gustavo y don Guillermo Pradilla, don Juan R. Mata, el doctor don Gerardo Echeverría, don Fausto Esquivel, el general Castro, don Faustino Viquez, don Jesús Coto, don Pedro Nolasco G., don Abraham Madrigal y muchos miembros importantes de la Colonia Colombiana.

Reinó la armonía y cordialidad más encantadora.

La cantina estaba provista de finos tosteles, ricos helados y champagne á discreción. La casa de la Legación estaba adornada con gusto y las banderas de Costa Rica y Colombia se entrelazaban abrazándose como hermanas.

Todos salimos gratamente impresionados.

Enviamos al señor Ministro de Colombia nuestro cordial aplauso por la hermosa fiesta con que celebró el día de la patria de la Nación que representa.

CABLEGRAMAS

San Petersburgo, 18.—Hoy á las 7 p. m. fué asesinado el vice-gobernador de Eisathpol. Informa Sakharoff que los cazadores están haciendo retroceder á los japoneses al Suroeste de Sakdotan y al Este Kaulin.

Tientsing, 18.—Avisa el agente ruso que los japoneses no han ocupado New Chwan. Los empleados rusos continúan administrando dicho puerto.

San Petersburgo, 18.—Está motivando mucho interés en todos los círculos la noticia de que los vapores Smolensk y Spetersburg de la flota voluntaria rusa están deteniendo los vapores de las naciones neu-

trales y les registran para ver si llevan contrabando de guerra. Sin duda, Rusia ha meditado bien este paso y se cree obrando dentro de los límites de sus derechos. No teme ni espera complicaciones extranjeras. No es remoto que haya sondeado algunas de las potencias á este respecto. Sin embargo se espera ansiosamente la opinión extranjera. De buena tinta se ha sabido que desde el principio de la guerra, ni Rusia ni la Gran Bretaña han propuesto establecer negociaciones con el objeto de arreglar las dificultades pendientes; de consiguiente, no es cierto que Rusia haya rechazado propuestas hechas por la Gran Bretaña.

Londres, 18.—Dice el corresponsal del Standart que el vapor ruso Chernonorit pasó hoy el Bóforo, procedente del Mar Negro.

Tientsint, 18.—Reina en ésta la convicción de que los japoneses sufrieron un terrible revés en Puerto Arturo. De otro modo el gobierno japonés hubiera desmentido hace días la noticia.

Tokio, 18.—Informa Kuroki que al amanecer, el ejército ruso atacó resueltamente los reducidos japoneses en el paso de Motien, pero fueron rechazados. Se ignora el número de bajas. Se anuncia que el destroyer japonés Hayatose apresó un junco que llevaba correspondencia de Puerto Arturo á Chefú. Se apoderó de cartas que tratan de la situación militar y naval de la plaza. Contienen estas muy valiosos informes. Aquella correspondencia que no trata la situación militar se ha despachado á San Petersburgo, con la súplica de que se les entregue á las personas que están dirigidas.

San Petersburgo, 18.—Las noticias del teatro de la guerra, tanto oficiales como para la prensa, son notablemente escasas. El informe del Teniente General Sakharoff, que abarca los acontecimientos hasta el 15, no hace mención de la ocupación de Yinkow, pero se refiere á la sacada de los japoneses por los rusos del Puerto Huatichau que está situado entre Yinkow y Fichon.

París, 18.—Anuncia Le Matin que en la reunión de los ministros que efectuóse ayer se acordó exigir al Vaticano, retirar las cartas que envió á los obispos de Dijón y Laval, relativas á la situación pendiente entre la Iglesia y el Estado de Francia. Si la Santa Sede no cumplierse con lo exigido, Francia romperá las relaciones diplomáticas con el Vaticano y entregará su pasaporte al Nuncio del Papado en esta ciudad.

Berlín, 18.—El gobierno alemán ha adoptado una actitud firme relativo al decomiso de la correspondencia á bordo del vapor alemán Príncipe Heinuchi, que arribó á Adén el 16 del presente, procedente de Hamburgo y Southampton, en camino para Yokohama. El registro y decomiso fué practicado por el vapor Smolenska de la flota voluntaria rusa el día 15. El gobierno imperial ha protestado y exige la denegación del acto, pidiendo también la devolución de las balijas de correspondencia. Dice la Secretaría de Relaciones Exteriores que el gobierno alemán reconoce el derecho de registrar la correspondencia que va dirigida al propio Lejano Oriente, pero reclama que el Smolensk no tenía derecho de tomar posesión de toda la correspondencia que se halla á bordo. Alega además que el derecho de registrar lo pudo ejercer un navío de guerra mientras el Smolensk pasó hace poco los Dardanelos con la bandera comercial enarbolada y ahora desempeña el papel de navío de guerra. El gobierno alemán no insiste en este punto, pero lo deja para la futura discusión. Rusia no ha contestado aún.

Adén, 18.—El vapor británico Persia fué detenido á la fuerza por espacio de una hora en el Mar Bermejo por el vapor ruso Smolensk que le trasladó una parte de la correspondencia que habia decomisado á bordo del vapor Príncipe Heinuchi.

Londres, 18.—En la Cámara de los Comunes esta tarde el Conde de Percy suplicó al general Laurie de posponer hasta el jueves su interpelación relativa á los actos del vapor Spetersburg, de la flota voluntaria rusa en el Mar Bermejo. A continuación el Conde Percy manifestó que entre otras cosas la interpelación de la pregunta si es conforme con la ley internacional que en alta mar se convierta una nave de buque mercante en navío de guerra ó si una nave que posee condiciones de navío de guerra no debiera recibir dicha comisión

COMO EN NUEVA YORK-CAMMEYER

Entre nosotros Artavia, con sus hormas ayer recibidas que son reproducción de los estilos hoy de moda allá. Variedad sin fin de estilos. Hay juego para vender y popularizar más estas formas tan cómodas; así como se venderán "árboles" para que el calzado conserve su forma por los siglos de los siglos.

"Ideal es la marca de sus charoles y eso lo dice todo. Hará unas elegantes y nítidas polainas de baqueta charolada "American style". Las cabritillas y los glases blancos y de colores, todo, todo será de las mejores casas americanas, —como que hasta americanos hemos de ser con el tiempo— y para concluir— regala—abotonadores á todo el que lo solicite aunque no sea su cliente. AVENIDA CENTRAL

en el puerto á que pertenece. Este es asunto de mayor importancia y está recibiendo la seria atención del Gobierno. Sin embargo, como los datos hasta la vez recogidos son incompletos, no está preparado á contestar definitivamente todavía con referencia á la apresada en el Mar Bermejo del vapor Malacca, de la empresa Peninsular & Oriental, por el Spetersburgh, de la flota voluntaria rusa; alegan los dueños que las únicas mercancías de carácter contrabando que tenía á su bordo fueron consignadas al dique naval británico de Hong Kong.

Buenos Aires, 18.—El Congreso ha proclamado la elección á la Presidencia y Vice-presidencia de la República á don Manuel Quintana y don José Figueroa Alcorta, respectivamente. Se asegura que el señor Terry, actualmente Ministro de Relaciones Exteriores será nombrado Ministro de Hacienda.

Washington, 18.—El Almirante Walker ha convocado á una reunión de la comisión canalaria para el sábado. Se espera tener arregladas todas las cuestiones pendientes antes del embarque de la comisión el 26. Esta será acompañada hasta Panamá por Henry Magaon Kenny y Armstrong, encargados de reglamentar el gobierno de la zona.

Berlín, 18.—Durante los ensayos de velocidad, el nuevo acorazado alemán Schivaben, varóse cerca de la isla de Tehiman, recibiendo averías que abarcan 70 pies de fondo. A marea alta se puso á flote y gobernó hacia Kiel, sin auxilio alguno. Será colocado en el dique.

San Petersburgo, 18.—La Secretaría de la Guerra no ha recibido noticia oficial del ataque á las posiciones japonesas en el paso de Motien. No se cree improbable, sin embargo, porque el general Conde Keller es muy activo. No se cree en la Secretaría de la Guerra que atacaron con dos divisiones, como dice el informe japonés, sino con 2 regimientos. Según los últimos informes recibidos por el Estado Mayor General parece que los japoneses tienen en proyecto un avance por toda la línea. Puede ser que estén descansando ahora ó también que esperan el resultado del ataque á Puerto Arturo. New Chwang permanece en poder de los rusos. Despachos recibidos del general S-kharoff confirman las noticias ya recibidas de que la batalla de Kaichow no era si no una serie de escaramuzas con la retaguardia rusa pues no intentaron estos sostener seriamente el punto. El Almirantazgo no tiene aviso ni de la escuadra de Puerto Arturo ni la de Vladibostock.

CORRESPONDENCIA

DEL CANTON DE POAS

San Pedro, Julio 17.—Aquí de particular: La muerte de la estimable señorita Cayetana Rojas, persona de muchos méritos por sus prendas personales, quien hacía tiempo venía padeciendo de una penosa enfermedad. Le envío mi más sentido pésame á su familia. Paz á sus restos y que el Sér Supremo haya acogido su alma en su Santo Seno.

—Hay seis casos de Bariosela, en los niños, todos benignos.

—El agua ya corre por sus verdaderos cauces, pues la policía ya se ocupa de hacer desagües y no pasan el tiempo, como antes, alisando bancas; debido á la actividad y rectitud de nuestro Jefe Político don Julio Mora.

—Llamo la atención á quien corresponda sobre el hecho de venir la correspondencia casi siempre mojada y muchas veces deshecha al extremo de no poderse leer, pues aquí varias personas han dicho que no se suscriben á ningún periódico por este motivo.

—El 16 del presente tuvo lugar la

inauguración del trapiche de los señores Alberto y Adolfo Murillo. Felicito á dichos jóvenes y me enorgullezco por ser ésta una de las empresas que honran al pueblo, pues es uno de los mejores trapiches que hasta hoy se han puesto en ésta. La parranda principió á las 12 del día. Hubo mucho derroche de licor, melcochas, sobados, caramelos, espumas, etc. La filarmónica alegró la parranda con melodiosas piezas y estrenó una mazorca dedicada á don Alberto Murillo. Hubo mucha concurrencia, entre ella iba el señor Jefe Político y nuestro estimable párroco Alejandro Porras, quien estuvo como siempre alegre y complaciente.

—El 17 del presente se reunió toda la juventud de San Pedro con el objeto de formar un club social que se llamará "Centro de Amigos". Este club se suscribirá á todos los periódicos del país y extranjeros y comprará algunas buenas obras para pasar allí los ratos de descanso.

Se nombró la Directiva siguiente: Presidente Honorario, Presbítero Alejandro Porras; Presidente, don Julio Mora; Vice presidente, don Timoleón M. Galindo; 1er Vocal, D. Adolfo Murillo; 2º Vocal, don Ignacio Guzmán; Secretario, don Víctor M. Cabrera; Fiscal, don Carlos Picado; Administrador y Tesorero, don Rafael L. Murillo.

GADOLIN.

PARRAFOS PERSONALES

Hoy partieron para Atenas las señoritas Gutiérrez, las niñas Theodula y Cesárea. * En casa de don Custodio Rojas hay tres niños enfermos, siguen mejor. * Para Nicoya partieron la señorita Gregoria Arnaez y don Federico Apestegui. * Enferma se encuentra doña Balbanera de Fernández. * Doña Ada de Fernández está mejor de su enfermedad. * Para Juan Viñas partieron don Federico Tinoco h. y señora. * Ha fallecido en Limón el señor don Vicente Peña, pero no de fiebre. * Enfermo continúa el apreciable caballero don José María Callejas del cólico miserere que lo hizo tomar cama. Deseamos que su rápida mejoría no se deje esperar.

OFICIAL

Gobernación.—Se acordó crear las siguientes plazas de Administrador de Correos en Palmira del Guanacaste, de posta entre los Frailes y San Cristóbal de esta provincia, otra de posta entre los distritos de Santo Tomás, San Miguel, Paraisito y la villa de Santo Domingo de Heredia, dichos postas harán los correos semanalmente, estos tres empleos tendrán las dotaciones de ₡ 5-00 ₡ 10-00 y ₡ 15-00 al mes respectivamente.

INFORMACION

AVENIDA CERRADA para vehículos.—Por enfermedad de un hijo del Licenciado don Andrés Venegas, está prohibido el paso de coches y carretas en la avenida donde está su casa de habitación.

CONFUSION.—Con motivo del cambio que están dando á la numeración de las calles y avenidas, nos en-

contramos completamente como en país extraño, no solo porque en pocos lugares se encuentra el número debido, sino porque ahora ya la calle ó avenida tal ó cual, vendrá á ser tal ó cual otra. Hay pues que aprender de nuevo.

HERIDO.—José Umaña se llama un individuo que fué herido por el puntante espolón de un gallo negro; por el lado de las Pilas sucedió tan singular acometida gallina.

COMPOSICION.—Mientras que unas calles que no son tan transitadas se componen muy pronto, á las otras no les sucede así.

Tal ha pasado con la calle 16 Sur, que es una de las más transitadas.

PERRADAS.—Hoy por el lado de "La América" pasaron los coge-canés y tuvieron una gresca con una señora por la amarrada de un perro.

TRABAJOS MANUALES.—En la Galería fotográfica de Rud, calle del Tranvía, exhiben un bonito marco de retrato hecho por un alumno del Liceo de Costa Rica.

Felicitemos á su autor.

UN NADIE.—Creemos que las acertadas observaciones hechas por quien escribe con ese seudónimo están llenas de razón. Creemos que el Supremo Gobierno deba anotar las deficiencias anotadas por *Un nadie* en sus tres brillantes artículos que hasta hoy ha publicado en "La Patria". Adelante señor que hay mucha tela que cortar. Ojee la última Memoria de Instrucción Pública, pues ella es un documento en el cual consta como anda la cosa en ese ramo.

EXAMENES.—Hoy darán principio á rendirlos por escrito los alumnos del colegio Seminario, con objeto de gozar de quince días de vacaciones; que según sabemos principiarán el próximo lunes. Esta es una buena medida para impedir en mucho, el contagio de la variedad de enfermedades que hoy por hoy nos tiene circulados.

CORREO.—Mañana se despachará á las 8 de la mañana por la vía de New Orleans para Europa y Estados Unidos.

PARA LAS MUJERES.—No hay nada en el mundo que regularice el flujo menstrual y dé belleza y salud como las Píldoras Regeneradoras. La Violeta.

PARA EL LIBRO DE YOYO

Enrique Pinto ₡ 5

R. J. A. " 5

ZAPATERIA ITALIANA

DE

ANTONIO CARBONI

CALLE 18 N. Y 4ª AVENIDA O.

Completo surtido de toda clase de materiales para zapatería, renovado constantemente con artículos importados directamente de E. E. U. U. y Europa. Los vende á precios que no admiten competencia.

Calzado de todas clases y formas

clavado y hecho con los mejores materiales que vienen al país, razón por la cual se garantiza su duración.—Jun. 15

Tip. de LAS NOTICIAS.

Pedro F. Rojas

Debemos trazar algunas líneas en honor al distinguido músico, pues hoy se encuentra en un estado de pobreza, y necesita del amparo gubernativo. Justo nos parece llamar seriamente la atención al Supremo Gobierno, á fin de que este joven ocupe un puesto público, ó sea dado de aita en la Banda de esta capital, pues músicos como Rojas son orgullo del arte y orgullo de nuestra humilde Patria, que apenas está plegando su vuelo al cielo del progreso. Conveniente nos parece que el actual Gobierno apoye un artista que hace año y medio exhala la ese néctar de la pobreza.

Bien puede el Gobierno darle de alta, pues para otras cosas innecesarias se crean puestos; pues con mucha razón debe crearse un puesto en nuestra Banda para socorrer á un hijo del país que desea el abrigo. Rojas fué muy nacionalista, pues que lo diga su preciosa é inspirada marcha "El ocho de Mayo". Apelamos al señor Ministro de la Guerra y al señor Director General de Bandas, como personas consecuentes y accederán á los deseos del público, en especial de la sociedad y el pueblo.

Proteged el arte, que ningún es fuerza por lo humanidad se pierde.

Un amigo del artista.

M. ARGUELLO DE VARS

Y
J. R. ARGÜELLO DE VARS

—ABOGADOS—

Oficinas:—Frente á los Almacenes de Leiva y Mora y E. Pagés y Cº—Calle 20 Sur, nº 54.

TALLER DE CAPINTERIA

DE

José Mª Artavia

Al lado Norte del Mercado se encuentra el depósito de muebles de todos los gustos, precios y estilos. En el mismo local se hacen cargo de toda obra de artesón y ebanistería. En este depósito sí que se consiguen gangas.

ANIBAL SANTOS,

ABOGADO Y NOTARIO

Despacha en la casa con verja y jardín frente á la que fué del canónico doctor Rivas, cien varas al Sur del Palacio de Justicia, de 7 á 4 de la tarde, hasta los días festivos, para que en éstos puedan escriturar sus contratos los que viven lejos. Presenta documentos para su inscripción, manda borradores de escrituras adicionales para corregir defectos subsanables y notas de estudios de fincas, respectivamente por C. 0-50, 4 y 2 colonos equ. Julio 7. 1 m.

SE ALQUILA

una casa en San Pedro del Moján.—Entenderse con don Francisco Flores.—Julio 7.

Ozomulsion

Este maravilloso medicamento ha venido á traer al mundo el consuelo de enfermos que desesperaban de su curación. Los pulmones debilitados y atrofiados por el exceso de trabajo, desarreglos y otras causas, reciben de la OZOMULSION todo el vigor que han perdido. Reconstituye la salud, da belleza y produce fuerzas. La aparición de este específico fué la desaparición de las afecciones pulmonares y de la debilidad en general. El tísico lo es porque quiere existiendo la



Embellece, fortifica y da salud. Esta preparación contiene todo lo que las otras de la misma especie dan por partes. Trae Guayacol, Creosota y Aceite de Hígado de Bacalao, por eso cura. Los casos de curación en este país son numerosos.

Principal depósito: BOTICA DE "LA VIOLETA". De venta en todas las boticas. Agentes generales en la América Central. JIMÉNEZ & C^o

LINEA DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS.

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días.
Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días.

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precios del pasaje en primera á Manchester... £ 20:0:0.
Precios del pasaje en primera á Bristol... £ 15:0:0.
Para más pormenores dirigirse á las Oficinas de esta Compañía.
United Fruit C^o Costa Rica División.

JOHN M. KEITH.
ADMINISTRADOR.

ELISA MADRIGAL OBSTETRICA

Despacha en su casa de habitación á todas horas, Calle 18 Sur, nº 335, 25 varas al Sur de "La Tempestad."

LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA
QUE TERMINA EL 17 DE JULIO DE 1904

SALIDAS

Vapor	"Boundbrook"	para Boston	el Martes
"	"John Wilson"	" Mobile	" Miércoles
"	"Hispania"	" "	" Jueves
"	"Buckamn"	" Nueva Orleans	" Viernes
"	"Chickahominy"	" Bristol	" Sábado
"	"Brewster"	" Nueva Orleans	" Domingo
"	"Mount-Vernon"	" Mobile	" "

EL CIRUJANO DENTISTA DOCTOR E. A. FRIIS

Avisa que para facilidad de su numerosa clientela, su oficina permanecerá abierta los Domingos y días de fiestas hasta las 11 a. m. Además se hace cargo de toda clase de trabajos sobre oro. Ultimo modelo de los Estados Unidos. Extracciones sin dolor. Despacha en la casa que fué de don Telésforo Alfaro.

CALLE DEL TRANVIA

Las horas de oficina son { de 7 á 11 a. m }
{ de 12 á 5 a. m }

Los domingos { de 7 á 11 a. m }

ART GALLERY

La Galería Fotográfica más antigua del país es sin duda la que queda contigua á la Botica Francesa, frente al Parque Central. Allí se ha retratado á todo el país y á todos los costarricenses, tenemos 5,000 negativos de vistas nacionales y 100,000 de personas.

Tenemos un surtido completo de tarjetas postales "ticas" ilustradas y nos hacemos cargo de cualquier ampliación. De una persona que se retrató en nuestro taller hace 30 años podemos dar las copias que quieran.

La colección de marcos que tenemos es notable. Visiten nuestra Galería y verán que curiosidades de retratos en botones y en todo tenemos nosotros.

PAYNTER BROS.

IMPRENTA DE AVELINO ALSINA

CALLE DE LA ESTACION, JUNTO A "LA CABAÑA"

TELEFONO N^o 36. — APARTADO 249

En este taller, montado á la europea, se hacen toda clase de trabajos tipográficos. Nitidez, puntualidad y baratura en todas las obras.

Agencia de circulación de esquelas mortuorias.

9

FOLLETIN DE "LAS NOTICIAS"

era aquello? La pobrecita estaba en su lecho, muy pálida é inmóvil, respirando penosamente. Junto á ella lloraban varias personas. Más hubiera querido averiguar la planta, pero le fué imposible. Nosotros, que estamos enterados de todo, podemos dar detalles del suceso. Anita había sido víctima de una pulmonía durante las invasiones del alud, y se iba á morir sin que la ciencia tuviese medio alguno de volverla á la vida. Dios, que pudiera hacerlo, quería sin duda enriquecer el cielo con un querubín más.

Cuando el trébol se penetró bien de esta tragedia, sitió que el tallo se le apretaba de un modo rígido y que sus hojas se quedaban frías y sin color. De repente reanimóse, con la conciencia de su poder: él podía volver á aquella casa la salud y la dicha. En aquel momento representaba á Dios, ya que el Hacedor Supremo de todas las cosas

le había dado aquella milagrosa virtud. Una vecina le vió debajo de una silla y lo alzó en el acto exclamando:

—¡Mira, Anita, mira quién viene á curarte!

La niña sonrióse, y después de dar un beso al trébol, pidió que le pusiesen en un tiestecito cerca de su cama. Así se hizo, y como por una intervención divina en las miserias de este mundo, empezó la niña á reaccionar y á volver á la vida.

Desde entonces llámase aquella casa "la casa del trébol", y las virtudes de esta planta tienen entre los habitantes del pueblecito el poder incontrastable de la voluntad de Dios.

J. Menéndez Aguirre.